



うるわ

# 美しき魂

日置市立伊集院中学校学校便り

令和5年10月31日第6号

正しく、直く、潔き真の心

一生感動、一生青春～感動あふれる日々～に感謝～

校長 田中 準章

先日、伊集院在住の知人から写真を見せていただきました。それはその方のご自宅の庭に飛来した蝶の写真でした。「アサギマダラ」という名前でも毎年この時期に庭先の「フジバカマ」の蜜を吸いに立ち寄るのだそうです。蝶に詳しくない私はさっそく調べてみました。

羽を広げると10cmにもなる大型の蝶でフワフワと優雅に舞うように飛び、寒くなるこの時期には温暖な地を求めて南下します。（逆に春先は北上します。）驚くべきはその移動距離。マーキング調査の結果、なんと台湾まで2000kmも移動した記録もあるまさに「旅する蝶」なのです。こんな小さな体で上昇気流に乗って海の上を集団で渡っていく、…その光景を想像するだけで「感動」しませんか。その美しさ、優雅さ、たくましさから「鬼滅の刃」に登場するキャラクター「胡蝶しのぶ」のモチーフになっているとも言われています。まだまだ謎が多く、ロマンたっぷりの美しい蝶がこの伊集院でも見られることにも「感動」です。



今月は「燃える感動 かがしま国体、かがしま大会（特別全国障害者スポーツ大会）」が県内各地で開催されました。全国トップレベルの選手たちの競技を間近で見て感じる事ができる素晴らしい機会だったと思います。伊集院中学校は全校で軟式野球の応援に行きました。約1時間の観戦でしたが、初めて野球を見たと言う生徒も含めて、スティックバルーンを打ち鳴らしながら、目の前の他県チームを一生懸命応援していました。私たちの声援に手を振って応えてくれる選手もいて、一体感を感じる1時間となりました。生徒たちは選手たちのレベルの高い動きとともに、みんなで応援する体験に感激したようです。往復7kmの徒歩移動も遠足気分ていろいろ話しながら歩いて楽しかったです。帰り着いてからも試合結果が気になったようです。先生方に尋ねていました。仲間といっしょに国体応援という貴重な「感動」体験でした。

私は先日、車椅子バスケットボールの決勝戦（愛知県対福岡県）を観に行きました。以前テレビで見たことはありましたが、目の前で見るのは初めてでした。車椅子を自分の体のように使いこなし、その動きのキレやスピード、テクニック迫力には驚きました。その激しさのあまり転倒シーンも多々ありましたがすぐに自分の力で起き上がります。下半身の障害もさまざま、両足あるいは片足切断の選手もいます。中には右手も不自由で実質左手一本で車椅子とボールをコントロールしている選手もいました。男子選手の中に女子選手も交じって一生懸命戦っていました。そしてみんな明るく楽しそうな表情でハンディキャップを感じさせません。とにかくそのすべてに「感動」しました。



先日開催された本校の文化祭も素晴らしかったです。1年生、2年生、3年生の学年劇はそれぞれの良さがあふれ、かなりクオリティが高いものでした。役者の活躍を照明、大道具・小道具、音響、衣装等の係が支え、モザイクアートの作成と一体となった素晴らしい劇でした。当然そこには先生方の丁寧な指導もあったことでしょう。英語弁論、郡地区の棒踊りも含めて本当に「感動」の文化祭でした。午後から開催された音楽鑑賞会の「神村学園吹奏楽部」もさすが全国レベル。カラーガードやバトンと一体となった迫力ある演奏はすごい一言でした。

一生懸命な姿は人の心を打ちます。私は相田みつをさんの「一生感動、一生青春」という言葉が好きです。とにかくたくさんの「感動」に出会いたい。そのために自らもいろいろなことに挑戦し、積極的に生きていきたいと考えています。そして心も体もいつまでも元気でいたい。「感動」は明るく前向きに生きていくための原動力だと思うのです。今月もたくさんの「一生懸命な姿との出会い」がありました。この「感動」あふれる伊集院中学校での日々～に心から感謝しています。

# 美しき魂の記録～入賞おめでとう！～

## 【地区新人戦】

10月18, 19日に地区新人戦が行われました。入賞された部、個人の皆さん、おめでとうございます！

※種目によっては交流戦を行い、順位を決定していないものもあります。

男子バレーボール：優勝 女子バレーボール：2位 柔道 女子団体優勝, 女子個人優勝

男子バスケットボール：2位 女子バスケットボール：2位

男子テニス：2年団体1位, 1年団体3位

女子テニス：2年団体2位, 1年団体3位, 女子個人1位

駅伝：男子2位（県大会出場）, 女子6位

剣道：男子団体1位, 3位 女子団体1位, 3位 男子個人1位, 2位 女子個人2位, 3位



## 伊心開花～咲かせよう自身の持つ潔き心～文化祭を開催

10月27日(金), 文化祭を開催しました。4年ぶりの入場規制なしの文化祭でしたが, 多くの保護者の皆様にお越しいただきました。本当にありがとうございました。各学年の劇は練習の成果が発揮され, 素晴らしいものになりました。演技に見入るシーンがたくさんありました。また, 学年の展示作品, 教科の授業で作成した作品も素晴らしいものでした。

また午後からは神村学園吹奏楽部による芸術鑑賞を実施。一流の演奏に生徒は圧倒されていました



## 命の大切さを学ぶ教室を開催

10月14日(土), かがしま犯罪被害者支援センターより新原里美先生をお招きし, 「命の大切さを学ぶ教室」を開催しました。真剣な表情で聞き入る生徒の姿が印象的でした。



## 一流プレーに興奮～国体観戦～

10月13日に伊集院球場で行われた軟式野球競技を全校生徒で観戦しました。短い時間でしたが, 一流のプレーを見ることができた貴重な時間となりました。



## 先人の遺徳を偲ぶ～妙円寺詣り～

10月22日の早朝, PTA主催の妙円寺詣りを開催しました。当日は朝早くから, 武者行列保存会の皆様にお越し頂き, 鎧の着付けをして頂きました。そして吹奏楽部による妙円寺詣りの歌の演奏で気持ちを高めて, いよいよ神社に向かって出発。徳重神社にて全員で参拝を行い, 先人の遺徳を偲ぶ素晴らしい1日となりました。

今回も朝の早い時間でしたが, PTA執行部や行事広報部の皆様, 武者行列保存会の皆様など, 多くの御協力を頂きました。本当にありがとうございました。



## 11月の主な行事

11/1 (水)	地域が育む「かがしまの教育」県民週間(～7日)
2 (木)	命ふれ合い教室(2年生, 5・6校時)
6 (月)	スクールカウンセラー来校
7 (火)	オープンサポート教科フォーラム国語研究授業
8 (水)	人権学習(全学年)
8 (水)	市音楽発表会
9 (木)	県中学校駅伝大会
10 (金)	テスト前部活停止(～16日)
11 (土)	校内持久走大会(伊集院陸上競技場)
13 (月)	3年進路説明会
14 (火)	学級専門部会・学校専門部会・代議員会
14 (火)	ノーマディアデー(～16日)
15 (水)	期末テスト(～17日)
16 (木)	血液講話(3年生)
17 (金)	避難訓練(不審者対応) 数学検定
20 (月)	3年三者面談, 1・2年教育相談スタート
21 (火)	英検IBAテスト(1年)(2年は22日, 3年は28日)
27 (月)	スクールカウンセラー来校